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Estudiantes advierten de un posible 
desalojo de la toma en la UCN 
La medida sería porque la universidad es sede de votación en las elecciones. FEUCN indicó que ya están en conversación 
con el Servel para ver otras opciones que no afecten al proceso eleccionarios ni la movilización. En tanto, la UCN señaló 
que no solicitó en ningún momento el desalojo del recinto. 

Fabiola Vega M. / Redacción 
La Estrella 

lunes en la noche la Fe- 

E:-: de Estudiantes 
le la Universidad Católi- 

ca del Norte(FEUCN) hicieron 
la entrega del petitorio a las 
autoridades de la casa central 

por latoma indefinida quees- 
tán llevandoa cabo. 

Cabe señalar que la movi- 
lización de los estudiantes 

partió por el anuncio de la 
UCN del cierre del jardín in- 

fantil Taginki, en el que iban 
los hijos de estudiantes y fun- 
cionarios delauniversidad co- 
mo también niños de la Junji. 
Ante esto, los estudiantes de- 
cidieronrealizarla toma para 
queeste cierre nosellevaaca- 
bo, además de agregar otras 
demandas a su petitorio. 

Matías Rivera, presidente 
de la FEUCN, explicó que “el 
petitorio está terminado, son 
25 hojas que vamos a nego- 
ciarcon lasautoridades y esta- 
'mosa la espera dela respues- 
tas delas autoridades para co- 
menzara negociarlos puntos 
de esta movilización estu- 

diantil”. 
Esasí que el dirigente dijo 

que estarán en toma hasta 
quese den respuestas concre- 
tas al petitorio. 

Sinembargo, como la uni 

  

DESDE EL JUEVES PASADO QUE LOS ESTUDIANTES INICIARON UNATOMA EN LA UCN. 

versidadessede devotaciones 
para las elecciones del próxi- 
mo fin de semana, el presi- 
dente de la FEUCN indicó que 
la universidad pidió el desalo- 
jo. 

“La Ley 18.700 indica que 
las sedes de votaciones no 
puedenestar intervenidas pa- 
ralas elecciones por lo cual se 
medijoa míquesino desalo- 
Jábamos el día de hoy (ayer) la 
universidad, mañana (hoy)el 
Servel tendría la facultades 

para hacerlo”, indicó. 
Pese a eso, Rivera señaló 

que a las 9 de la mañana de 
ayer, recibieron un llamado 
del Servel de Antofagasta so- 
breeltema. 

“Nos dijeron que están 
abiertos al diálogo, tendre- 
mosuna reunión coneellos pa- 
ra saber cuales son las vías 
más pacíficas para poder dar 
entrega del campus en estas 
elecciones puesto que las de- 
mandas son contra la univer- 

sidad no contra la ciudada- 

nía”, expresó. 
Además, recalcó quelato- 

ma ha sido flexible por lo que 
hay empresas externas traba- 
jJando dentro de la universi- 
dad y que “están ayudando a 
latoma en la entrega deinsu- 

mos, entre otras cosas, que 
fue lo que se negoció con 
ellas”, manifestó. 

En relación al posible de- 

salojo, la UCN indicó que en 
una reunión con el Ceal de 

Derecho, se “propuso que hoy 
(ayer) martes 15 deoctubrese 
entreguen las instalaciones 
del Campus para iniciar dein- 
'mediato un trabajo colabora- 
tivo en relación con el petito- 
rioestudiantil”. 

Además, aclaró que nun- 
ca solicitó el desalojo del re- 

cinto, pero “se debe tomaren 
cuenta quees una posibilidad 
que instituciones externas a 
la UCN, e independientemen- 
te de ella, implementen una 
medida de ese tipo”, esto en 
relación a las votaciones que 
serán la próxima semana y 
agregaron que están abiertos 
aldiálogo para abordarlas de- 
mandas existentes. 

PETITORIO 
Referente al petitorio, Ri- 

vera señaló que además dela 
problemática deljardín infan- 
til, también exigen parar con 
los recortes presupuestarios 
que estarían teniendo en los 
beneficios estudiantiles, pro- 
gramas de carrera, entre 
Otros. 

“Estamos en una crisis 
económica y no tenemos ac- 
cesoasaber qué tan grave es y 
el por quéestán pasando estos 
recortes presupuestarios. (... 
Se ha bajado el presupuesto 
creo que en un 30% a nivel 
transversal, tanto al campus 

22 
carreras tiene la UCN y 
todas han votado a favor 
delatoma indefinida. 

Coquimbo como al Campus 
Antofagasta, se bajaron los 
presupuestos en Deportes, en 
uncomienzo deañosenos in- 
formó queno íbamos a poder 
dar al misma cantidad de be- 
cas de alimentas en virtud 
quenosabíansiibanaestarla 
disponibilidad de presupues- 
to para poder ejercer este be- 
neficio que desde el 2019 has- 
taahora ha tenido unareduc- 
ción del 46%”, expresó. 

Enrelaciónaljardíninfan- 
til, Rivera expresó que se dio 
la opción de entregarlo en co- 
modato a Junji pero que ellos 
han tenido información que 
esto no podría ser posible. 

“En conversaciones porte- 
léfono con el director de Junji 
nos ha dicho que esta vía no 
estan viable por motivos jurf- 
dicos”, indicó. 

Cabeseñalar que La Estre- 
lla se contactó con Junji por 
este tema y desde la institu- 
ciónseñalaron queaún están 
enevaluando la opción de te- 
ner el jardín en comodato. 0 

  

    
CEDIDA. 

LA INASISTENCIA GRAVE EN LA REGIÓN ES DE UN 35.1%, 

  

Antofagasta lidera como la región 
con más inasistencia escolar en el país 

Según el último repor- 
te nacional de asistencia 
entregado por el Centro de 
Estudios del Mineduc en el 
mes de septiembre, donde 
secompara los años 2018a 
2024, la Región de Antofa- 

gasta aumentó el porcen- 
taje de estudiantes con au- 
sentismo grave. 

Sibiena nivel nacional, 
el porcentaje de estudian- 

tes con inasistencia grave 
ha disminuido de un 

31,8% en el periodo mar- 
zo-julio 2023 a un 26,4% 

en 2024, no se puede decir 
lo mismo de la región, 
donde la inasistencia gra- 
ve subió 0,5 puntos por- 
centuales, alcanzando un 
35,1%. 

Rebeca Molina, directo- 
ra ejecutiva de Fundación 
Educacional Presente, ex- 
plicó que “hablamos de la 
única región de Chile que 
tuvo un aumento en el in- 

dicador de inasistencia 
grave comparando el pri- 
mer de semestre de este 
año con el mismo periodo 

  

delañoanterior”. 
Cabe señalar que se 

considera inasistencia gra- 
ve cuando un estudiante 
falta a más del 85% de los 
días de clases del año esco- 
lar, y ausentismo crónico 
cuando el estudiante falta 
más del 90% de los días de 
clases, que equivale a fal- 
tar 2 días cada mes o un 
mes enel año. 

En cuanto a tasas de 

asistencia a clases para el 
periodo marzojulio del 
2024, la región de Antofa- 

gasta es la segunda región 
con la tasa de asistencia 
más baja, alcanzando un 
85,2%. 

“El daño provocado 
por la pandemia en térmi- 
nos de rezago escolar fue 
inmenso y en ese sentido 

hay mucho que recupe- 
rar, por lo que la asisten- 
cia escolar se vuelve aún 
más relevante que nunca, 
ya que está comprobado 
que sin asistencia no hay 
aprendizajes”, finalizó 
Molina. Y
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